

LA CORESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID, ED. DE LA MAÑANA UNA PTA. MES.
PROVINCIALES Y PORTUGAL, 5 PTAS. TRIM.
EXTRANJ. Y ULTRAMAR, 12 PTAS. TRIM.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos el ejemplar.
Por mayor: 50 céntimos 30 números de
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN,
MADRID, FACTOR, NÚM. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA.
Se admiten de primera plaza, reclamos, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben exclusivamente en esta Administración y en la Sociedad General de Anuncios, ALCALA 6 y 8, y en el extranjero en las oficinas de la Agencia Havas (8, Place de la Bourse, 8) y por todas sus sucursales.

HACE TRES EDICIONES: A UNA PESETA LA DE MADRID DE LA MAÑANA.

Madrid, Domingo 1.º de Mayo de 1892

AÑO XLIII. NÚM. 12443

OFICINAS, FACTOR, 7.

JABÓN FIN DE SIECLE
Es el jabón del Congo rico producto que desafia todas las competencias. No hay otro que lo iguala en el mundo sus excelencias. Jaboneria Victor Vaisrier, Paris.

LA MIGIENICA
Aguja vegetal de Arroyo, premiada en varias exposiciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente a los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refresco en su uso; grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillante. Se expone en todas las perfumerías y peluqueras de Madrid y provincias. Al por mayor, en el número 10 de FRIEDLAND 56, PRINCIPAL.

VINO BUGEAUD
El mejor y más agradable de los tónicos en la Anemia y todas las Afecciones debilitantes y Convalecencias. Principales Farmacias.

CALVO DENTISTA, CABALLERO DE GRACIA, 30, pral., frente a la del Clavel.

COGNAC JEREZANO
Jurado Castellón y C.ª, Jerez

PRIMERO DE MAYO DE 1892 DE NUESTROS CORRESPONSALES POR TELEGRAFO

PARÍS
Proyectos y pronósticos.
30, 8'45 n.

Las corporaciones obreras se proponen ir personalmente al meeting de la sala Favé, reuniéndose en diversos sitios, como punto de partida.
Los peluqueros se juntarán en el boulevard Sebastopol y los cocheros en la plaza del Gran Turco.
La policía dispersará las agrupaciones, no tolerando insignias, banderas ni carteles.
Los comisionarios tendrán a su disposición grandes fuerzas de guardias y de soldados. Si fuera necesario cargar a la ruada, lo hará la caballería.
Aunque las medidas que se toman son formidables, como si se estuviera en vísperas de una batalla, se procura que no se vea la tropa, mientras no se hiciera necesaria su intervención.
Los cocheros han publicado una proclama, invitando a sus colegas a trabajar.
En esta capital se temen desórdenes en la parte Norte de los alrededores.
Las noticias que el gobierno tiene de provincias hacen temer agitaciones y riñas tumultuosas en Avesnes, Ardennes, Reims, Dijon, Macón, Saint Etienne, Lyon, Vienne, Marseille, Narbonne, Toulouse, Bordeaux y Limoges. En todas estas partes se han tomado precauciones excepcionales.
La prefectura del Sena ha recibido nuevas y numerosas cartas amenazando con explosiones para esta tarde y para esta noche.
El traslado de Ravachol a Montbrison, donde se le ha de juzgar por los asesinatos anteriores, será secretísimo. Nadie lo sabrá hasta que se haya verificado.
Esta mañana se han hecho en Saint Denis, 18 prisiones y en Saint Etienne otras cuatro.—R. Blasco.

Plan de defensa.
30, 8'30 n.

Los agentes de la policía secreta vigilan con especial cuidado a los agitadores socialistas, con orden de arrestarlos a la menor manifestación algo ruidosa.
No se permitirá a los socialistas ir en manifestación ni en grupos organizados al meeting de la sala Favé. Si lo intentan serán dispersados. Todos los *sergents de ville* se destinan a este servicio, habiendo formado las brigadas centrales que se han distinguido siempre por la dureza de su represión. Tienen orden de ir juntos.
Los comisionarios de policía se han constituido en permanencia en sus oficinas, y enviarán al depósito de la cárcel de Mézias a todos los que sean detenidos en la calle.
Los sótanos del hotel de Villa están ocupados por tropas, después de la carta que se recibió amenazando hacerlo volar.—R. Blasco.

Pablo Iglesias traducido al francés.
30, 8'30 n.

Hoy se ha publicado el periódico *El Eco de Mayo*.
El artículo del compañero Iglesias se titula *Libertad y Terror*. Dice así:
«La manifestación de 1.º de mayo produce dos efectos: júbilo en los desheredados de la fortuna, en los esclavos del capital, que de acuerdo con las resoluciones del congreso internacional de París, se cuentan, se organizan, se instruyen, afirmando la solidaridad entre los asalariados de todos los países, y dudándose a riados de ellos que poseían armas, de terror entre la burguesía y los monopolizadores de la riqueza, los cuales, en la movilización anual de sus esclavos, ven el fin próximo del régimen capitalista y de socialización de todas las medidas de producción.
Unos tienen razón para regocijarse; otros tienen razón para aterrorizarse, porque ven que las manifestaciones de 1.º de mayo darán a los trabajadores, no sólo la jornada de ocho horas, sino la igualdad económica.
Esta manifestación obligará pronto a todos los explotadores a paralizar sus tráfico, y perderán así el poder, viéndose obligados a trabajar para tener derecho a comer.—R. Blasco»

Anuncios.—Prisiones.—Notas cómicas.
30, 11'20 n.

En Tolón han aparecido carteles convocando a los socialistas a una manifestación pacífica. La alusión termina diciendo: «Si se producen escenas sangrientas como las de Fourmies, la burguesía será la única responsable».
En Marsella se han verificado hoy 12 prisiones; en Lion 2.
En Argenteuil echaron por una ventana abierta de la alcaldía una bomba. La bomba apesadumbró a tiempo sin que estallara.
En Paris el comité organizador de todo el movimiento socialista, espera que la jornada de mañana será tranquila.
El espíritu burlón de los parisienses ha dado varias notas cómicas que hacen reír. Hay gran cantidad de carteles burlescos.
Esta noche los *camelots* han alborotado el boulevard vendiendo una hoja impresa en papel rojo y pragonando: «La dinamita, con el programa de las explosiones de mañana».—R. Blasco.

SEÑORAS SE HAN RECIBIDO LOS ULTIMOS modelos en Confecciones, abrigos, sombreros de 15 a 500 ptas. Se copian a precios muy económicos. Lutos en 24 horas. RODRIGUEZ, Plaza del Angel, número 6.

DULCE ALIANZA
LA PRIMERA CASA EN MADRID que elabora sus exquisitos dulces y bombones a la perfección. Yemas grandinas a 5 pesetas kilo.

(CUANDO UN CONSTIPADO DURA MÁS DE DOS SEMANAS tendiendo a que se convierta en crónico, cuando un bronquitis... Entonces no basta ya hacer uso de dulces y de calientes, como no conseguirán sino entumecer los bronquios; hay que recurrir a remedios que ataquen la causa misma del mal. En primer lugar, un simple medicamento de naturaleza química, como el ALIQUIN, destruye esta complicación, si por desgracia se presenta. El ALIQUIN destruye, sea en cápsulas, sea en licor, es siempre recomendable. Este medicamento, cuando en efecto, en las proporciones más felices, los más activos principios que el análisis químico haya retirado del alga medicinal: ácido fólico, creta, etc. Gracias a esta composición, puede esperarse, por su empleo, destruir el principio mismo de la tos.)

NUEVO SALON
de limpiabotas.—PUERTA DEL SOL, NÚM. 8. (Entre las calles Arsenal y Mayor)

bra de la policía, negaron su cooperación al proyecto.
No se hizo alusión alguna a la explosión del restaurant Vercy.—R. Blasco.

ROMA 30, 8' t.

Ha estallado en esta capital una bomba explosiva en el palacio Máximo y un petardo en el café Rossini.
En Palermo ha estallado un petardo en la Universidad.
En París se ha colocado una bomba en el palacio de la Reserva. Se consiguió apagar la mecha antes que estallara.
Siguen haciendo prisiones. Las cárceles se rebordan.
A estas horas se han verificado más de mil en toda Italia.—F.

SUIZA 30, 7' n.

Telegrafía de Lausanne (Suiza) que ha habido algunas explosiones por medio de la dinamita en casa del prefecto, causando pocos daños.—R. Blasco.

ALCOY 30, 2'30 t.

Las tropas que guarnecen a Alcoy tienen provisiones en el cuartel para cuatro días, en previsión de los desórdenes públicos que pudieran ocurrir con pretexto de la fiesta de mañana.
Muchas familias abandonarán la población.
No resultó tal anarquista el catalán detenido ayer por la policía.
Hay completa tranquilidad.
Los obreros de las vecinas poblaciones de Bañeros y Cocentaina, seguirán la misma conducta de sus compañeros de Alcoy.—Puig Peres.

BAEZA 1.º, 4'50 m.

La tranquilidad es completa en toda la comarca.
Todos los obreros están dedicados a sus ocupaciones habituales.
En todo el partido judicial no ha ocurrido tampoco novedad.—Biedma.

BARCELONA 30, 1'40 t.

La policía ha arrestado en Gracia a un obrero llamado José Lorens Muntañá, ocupándose siete paquetes de dinamita, revólver, un cuchillo enorme, pistones, cartuchos, mechas y cápsulas.—Figueroa.

30, 12'30 t.
La jornada de 1.º de mayo la solemnizarán los obreros de las agrupaciones adheridas al partido socialista.
Celebrarán, a las nueve de la mañana, un meeting en el teatro Tivoli, y otro en el Circo Encarnación Español, presidiéndolos los compañeros Quejido, tipógrafo, y Camposada, zapatero; reuniéndose antes las delegaciones obreras.
En el local del círculo socialista han fijado en el salón una bandera roja, en recuerdo de la primera manifestación de mayo celebrada.
Los discursos serán breves, y por la noche se celebrará una velada literaria-musical.
Los anarquistas colectivistas se han limitado a publicar un manifiesto que ha sido denunciado.
Los anarquistas comunistas celebrarán una conferencia en el teatro de Novedades, condenando los procedimientos dinamitistas.
Las autoridades refuerzan las precauciones.
Llegan más tropas.
La población tranquila.
Confianza en que no ocurrirá nada de anormal.—Figueroa.

30, 11'50 m.
La policía ha detenido en Gorts y en San José tres anarquistas que cesaron de celebrar reuniones clandestinas con otros compañeros.
Los detenidos ingresaron en la cárcel a disposición del juez.
Hay confianza en que mañana no se turbará la tranquilidad; no obstante, la guardia civil patrullará por las calles centricas, permaneciendo la tropa en los cuarteles, durante las horas en que se celebran los meetings.—Figueroa.

1.º, 9'40 m.
Día espléndido. Barcelona presenta su aspecto acostumbrado en los días festivos.
Circulan, como de costumbre, los trávies y coches.
Las señoras visitan las iglesias, que están muy concurridas.
No se nota aparato de fuerza, a pesar de que existe una vigilancia esmeradísima.
La comisión obrera acaba de salir del Circolo socialista, con bandera arrollada en dirección a los locales de los meetings.
He visitado el Tivoli y el Circo encarnación español, donde se han de celebrar estos meetings, que están desanimadísimos.
Hay banderas arrolladas en el escenario y un centenar de obreros aguarda el comienzo de la asamblea.
Notase también la ausencia del elemento obrero en las calles.
Dicenme ha marchado a celebrar una gira a las montañas vecinas.—Figueroa.

1.º, 10'20 m.
La población presenta su aspecto habitual.
Desde primera hora circulan todos los tranvías y carruajes públicos y están abiertas las tiendas donde se expenden artículos de primera necesidad.
Las noticias que se reciben de Terrasa, Sallent y Sabadell, son tranquilizadoras.
En esta capital las disposiciones adoptadas por las autoridades no se manifiestan a un aparato de fuerza alguna.—Figueroa.

1.º, 11'30 m.
Empieza el meeting socialista en el teatro Tivoli, con escasa concurrencia.
El compañero Quejido abre la sesión expresando con templanza y cordura.
Pinilla, lampista, recomienda unión entre los obreros y dirige ataques a la burguesía universal por prohibir las manifestaciones.
Composada, zapatero, afirma que las manifestaciones de mayo han hecho patente la existencia del problema social. Hace el programa del partido socialista, diciendo que no renunciará a la apelación a la fuerza para cuando las circunstancias sean propicias.
Recomienda la propaganda como la mejor arma para conseguir los fines que persiguen.
Quejido, en un brillante discurso, expone las teorías socialistas y recomienda el uso y ejercicio de los derechos legales, para lograr la pronta y completa emancipación de las clases obreras.
Y añade que la jornada de ocho horas solo es un detalle de las teorías socialistas.
Abomina de la revolución social por creer que en la actualidad no está el partido obrero preparado ni tiene elementos para la lucha.
Aboga por el ejercicio del sufragio que las torpezas de los burgueses han puesto en manos del obrero.
Afirma que el heredero de la burguesía es el proletariado, por lo tanto debe

este estudiar una organización para regir con ella a la sociedad cuando la dirija, dejándose entretanto de utopías irrealizables.—Figueroa.

BILBAO 30, 3'40 t.

Después de efectuar los pagos a los obreros de los astilleros, se reunieron éstos y acordaron enviar una comisión para que viese al gobernador civil.
El teatro se ha puesto a la venta y se manifiestan que se hallaban escasos de recursos y le pedían interviniese para que las compañías de ferrocarriles les facilitasen los medios de regresar a sus pueblos, en caso de que no se reunidasen pronto los trabajos.
El gobernador les indicó que creía se reunirían pronto los trabajos; pero que de todos modos se hallaba dispuesto a pedir a las compañías de los ferrocarriles que accedieran a la pretensión de los obreros.—Coll.

1.º, 12' m.
En Bilbao tranquilidad absoluta.
El cuartel general se ha establecido en el local que ocupa la Bolsa.
En el teatro se han puesto guardias e igualmente en el Ayuntamiento, en el Instituto y en los Bancos.
Todas las tropas se hallan dispuestas a salir al primer aviso.—Coll y Maignan.

1.º, 12'5' m.
En este momento termina el meeting anarquista celebrado en Gallarta.—Coll y Maignan.

CÁCERES 30, 9' n.

Vengo de visitar las fábricas de tapones de corcho de Arroyo del Puerco. Los trabajadores prescinden o desconocen toda asociación socialista o anarquista, y continuarán sus trabajos sin alteración el 1.º de mayo, como era de esperar de su reconocida sensatez.
Igual confianza se tiene en los obreros de los pueblos importantes inmediatos.
Ha llegado a esta capital el teniente coronel de la guardia civil Sr. Angulo.—El corresponsal.

1.º, 1' t.
Tranquilidad completa en toda la provincia.
Como medida de precaución, la Guardia civil de servicio al Banco y al gobierno civil.
La guardia de la cárcel ha sido reforzada. El personal de vigilancia custodia la estación telegráfica y los demás centros importantes.—El corresponsal.

CADIZ 30, 5' t.

He celebrado una entrevista con el jefe de los anarquistas Salvochea, preso a consecuencia de los petardos y de las manifestaciones del 1.º de mayo anterior.
Calificó de novatos el relato hecho por *El Imparcial* sobre la organización de los trabajadores en esta provincia, y cree que mañana habrá manifestación.
Aboga la esperanza de que pronto vendrá el triunfo general del anarquismo.
Considera los atentados de París como producto de las circunstancias sociales, y considera a Ravachol *marito* de sus ideas e injusta, por lo tanto, la pena impuesta.
Añade que la mayor parte de los cargos que se hacen contra los procedimientos de la dinamita los hacen los burgueses para desprestigiar la causa de los adversarios; pero los petardos asegurarán el dominio completo de la burguesía.
Niega que haya tenido participación directa ni indirecta en los sucesos de Jerez, y los disculpa, calificando de asesinato los cuatro ejecuciones.
El gobernador ha fijado un bando prohibiendo las manifestaciones al aire libre y toda presión sobre los obreros que trabajen.
Se hallan concentrados 80 guardias civiles que se acuartelan en la casa-adauna y otros puntos.
El gobernador conferenció ayer en la isla San Fernando con el capitán general del departamento marítimo.
Practicase gestiones para averiguar lo que hay de cierto sobre la reunión de unos anarquistas celebrada en Pinares y Chiclana.
La población está tranquila.

1.º, 9'40 m.
En el arsenal de la Carraca trabajarán los obreros. En el dique de la compañía Trasatlántica dice que la compañía abonará el jornal a los asistentes mañana.
Las fuerzas de la guarnición han recibido órdenes de montar guardias en la sucursal del Banco, en la fábrica del Gas, en la estación del ferrocarril y en otros lugares con objeto de reforzar las guardias existentes.
Se ha inaugurado la feria de ganados de Jerez tranquilamente.
Se han verificado muchas transacciones.
Los trabajadores de Bornos proyectan acudir a la capital en demanda de trabajo.
Hoy ha circulado el rumor de haber sido asesinado el alcalde de Sanlúcar de Barrameda; pero han desmentido la noticia dos guardias civiles llegados recientemente de dicha ciudad.
En los centros oficiales se han expedido hoy órdenes de prisión contra seis individuos sospechosos de ser anarquistas exaltados, y hoy mismo han quedado cumplimentadas dichas órdenes.—Noya.

30, 9'20 n.
La dotación de la *Gerona* queda embarcada con provisiones para ocho días.
Dicen que los anarquistas piensan celebrar la fiesta del trabajo el día 2 de mayo.
La guardia civil patrulla, sin armas, las calles de la ciudad.
Las tropas están en los cuarteles.
Son absurdos los rumores de que se proyectan atentados.—Rodríguez.

30, 10'35 n.
Acabo de recorrer toda la población. Hay tranquilidad material.
En las tabernas y en las carnicerías mucha gente proveyéndose de víveres, como en las vísperas de los motines.
Los llamados anarquistas Antonio Boquena, Manuel Valero, Jerónimo Fontdevila (a *Guardia civil*), Francisco Escobar y Ramón Tain (a *Cain*), que preparaban una manifestación para mañana, han sido presos.
Se han practicado varios registros de domicilios para buscar unos anarquistas extranjeros, de quienes se sospechaba que habían llegado a esta.
El gobernador ha conferenciado con el gobernador militar, con el jefe de la benemerita y con el teniente fiscal.
Durante todo el día se han inventado y han corrido noticias falsas y absurdas, sin más objeto que el de alarmar.
Se dijo primero que la compañía Trasatlántica había despedido a 300 obreros, que había sido cortado el telegrafo, y por último que había ocurrido una matanza en Sanlúcar. Todo ha sido invenciones de mal intencionados.
No es cierto que haya estado aquí el jefe anarquista Malatesta.
Ha sido detenido en Bornos un subdito francés, socialista, a quien se le han ocupado documentos importantes. Por orden telegráfica será conducido a Cádiz.—Noya.

1.º, 1'20 m.
Se han desmentido oficialmente los sucesos desagradables supuestos en Sanlúcar.
Lo único allí ocurrido ha sido un disgusto de los trabajadores de las viñas, sin consecuencias.
Signe reinando aquí tranquilidad.
Téngase que hoy se agreguen a la procesión de S. M. a los impedidos y enfermos, los anarquistas que desean reunirse y que se avocarán ese pretexto.
Se insisten en que de todos modos intentarán la manifestación.—El corresponsal.

1.º, 10' m.
La población presenta su aspecto normal.
La tranquilidad es absoluta en toda la provincia.
Esta madrugada ha sido preso un anarquista conocido por «La Gallega».
La guardia civil recorre la población y varias patrullas las afueras.
Se han adoptado las precauciones que ya he telegrafado anteriormente.
Sigue el trabajo en el arsenal de la Carraca.
Se ha amenazado con despedir a los obreros que falten.—Coatesponsal.

1.º, 11' m.
La prensa no da ninguna noticia importante.
Se sabe por los anarquistas que están las fuerzas en los cuarteles dispuestas a salir inmediatamente a la primera orden convenida que se transmita por teléfono.
Han salido únicamente a las calles los servidores de las casas. Notase soledad en calles y plazas. El día magnífico. Algunas casas permanecen cerradas. Varias personas conocidas marcharon a los pueblos inmediatos.
Gran soledad en los sitios más públicos. Dicese que la manifestación saldrá, disolviéndose los grupos de obreros en seguida que reciban la orden de disolución.
La autoridad civil, caso de ocurrir algún incidente grave, resignará el mando en la autoridad militar.
Salió la procesión de Su Majestad, sin ocurrir el menor incidente. La concurrencia fué escasa detrás de la procesión. Una sección de la guardia civil ocupa diferentes puntos. Una sección de caballería vigila el recinto Sur, impidiendo toda reunión, por pequeña que sea.—Corresponsal.

CÓRDOBA 1.º, 11' m.

Anoche salió para Belmez acompañado de guardia civil y una sección de caballería del regimiento de Villarrobledo, el secretario del gobierno civil de la provincia, en calidad de delegado del gobernador.
Eldía de hoy se ha presentado magnífico; a consecuencia de ser domingo han afluído más obreros que de ordinario a los mercados. No obstante el número, el orden es perfecto y la actitud de los trabajadores pacífica. Como he indicado en telegramas anteriores, nada hace temer que ocurran sucesos desagradables.
La población presenta su aspecto normal. Las autoridades, sin embargo, han adoptado medidas preventivas para evitar cualquier tumulto.
Las tropas están acuarteladas.—Escamilla.

GUADALAJARA 1.º, 12'34 t.

Completa tranquilidad en toda la provincia.
En la cuenca minera de Hienlaencina está concentrándose fuerza de la guardia civil, sin que haya ocurrido allí ningún trastorno.—El corresponsal.

HUELVA 1.º, 10'35 m.

No hay sintoma alguno de agitación en toda la provincia.
Las noticias que se reciben de los centros mineros, de Rio Tinto, son tranquilizadoras.
Las fuerzas de guardia civil y del ejército, están concentradas en los alrededores de las minas.—El corresponsal.

HUESCA 1.º, 10' m.

En la capital de la provincia reina tranquilidad completa en el orden público.
Como se esperaba, ayer ingresaron en la cárcel de la villa dos sujetos sospechosos detenidos en la frontera francesa donde se ejerció activa vigilancia; uno dijo ser catalán, resultando de nacionalidad francesa.—El corresponsal.

JEREZ 30, 5'40 t.

A nadie preocupa aquí la fiesta de 1.º de mayo. Es muy probable que pase desapercibida.—El corresponsal.

LINARES 30, 9'50 n.

Las agrupaciones «partido socialista obrero, desarrollo del freno, solidaridad minera y sección varias» han publicado hoy un manifiesto, aconsejando a sus compañeros la celebración del 1.º de mayo.
Proclaman la jornada de ocho horas; la unión de la clase obrera para que cese la explotación del hombre por el hombre. Tranquilidad completa.
Esperase que nada ocurrirá mañana, dado el tacto de las autoridades y la cordura y sensatez de los obreros.
Hoy se han concentrado fuerzas de la guardia civil en diversos puntos de la provincia.
Mañana, a las tres de la tarde, celebrarán los socialistas un meeting en una casa de la calle del Marqués de Linares.
Después de la reunión irán en grupos a paseo por Linares.
He conferenciado con el Sr. Bray, delegado del gobierno, y me ha dicho que confía en que el día de mañana trascurrirá tranquilo, dada la actitud de los obreros socialistas. Estos están decididos a evitar el desorden, que perjudicaría sus trabajos de propaganda.—Lava.

LOGRONO 1.º, 10' m.

La población presenta su aspecto ordinario.
No hay huelgas ni manifestaciones.
En estos momentos se está celebrando un meeting en el Circolo Obrero.—Rosello.

MÁLAGA 30, 12'20 n.

Continúan las precauciones; pero será asegurarse que mañana el orden será completo.
El gobernador ha celebrado conferencias con las demás autoridades.
El gremio de tipógrafos hará huelga, publicándose el lunes solamente el periódico *Unión Mercantil*.
El alcalde ha citado para mañana, en el Ayuntamiento, a los tenientes de alcalde y concejales, como prelación.
Por las calles se vende una hoja suelta con un trabajo de Castelar sobre el socialismo.
Hasta ahora no hay pedido permiso al-

guno para celebrar reuniones mañana.—G.

1.º, 12' t.
No ocurre novedad. Solo trabajan los conductores de los tranvías. Todos los demás gremios huelgan. Durante la noche las patrullas de la guardia civil recorrieron la población. Hoy la Plaza de Toros estará ocupada por fuerza de carabineros, como punto estratégico donde tienen orden de reconcentrarse otras fuerzas en caso necesario.

1.º, 12'50' t.
El Centro obrero socialista ha fijado en las esquinas un anuncio dirigido a la federación malagueña, manifestando que la agrupación se reúne desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde en sesión permanente, en el domicilio social, calle del Cerrojo. Termina el anuncio con el grito de «¡Vivan los oprimidos!» En este momento el gobernador, acompañado del secretario del gobierno, recorre las calles. Los concejales se reúnen en el Ayuntamiento.—El corresponsal.

MANRESA 30, 2'20 t.

Notase bastante animación entre los obreros para conmemorar la fiesta del 1.º de mayo.
Mañana, por la tarde, se celebrarán dos meetings: uno organizado por elementos obreros que constituyen la asociación llamada Pacto Libre, y otro por el partido socialista obrero y sociedades adheridas a La Unión general de trabajadores de España.
Para la noche se preparan veladas.
En la villa de Sallent, se verificará un meeting presidido por el anarquista López Montenegro, profesor de la escuela lúica.—Marvis.

30, 3'45 t.
Acaba de publicarse un manifiesto, suscrito por las colectividades, sociedad de obreros de hierro y demás metales, sociedad de carpinteros, sociedad de albañiles y agrupación manresana.
En este escrito, el partido socialista obrero, en unos templanos, aconseja a los trabajadores que se unan en apretado haz y por medio de una perfecta disciplina hagan que cada golpe que descargue a la clase patronal, sea la consolidación de su mejoramiento.
Invita a los explotados a formar en la revista universal del 1.º de mayo, que conmemorará con un meeting mañana, a las tres de la tarde, y con una velada político-literaria, a las nueve de la noche.
Termina el manifiesto con vivas al 1.º de mayo, a la unión obrera, a la jornada de ocho horas y a la igualdad social.—Marvis.

30, 5' t.
El otro manifiesto anunciado está redactado en términos muy enérgicos.
Empieza así:
«Trabajadores manresanos, salud»
Considera después este escrito como la fiesta del pueblo en todo el mundo civilizado. Dice que si los cuervos de la usura se espantan, si los explotadores temblan, que devuelvan algo de sus riquezas y así llegaran tranquilos al último y más solemne 1.º de mayo, el día de la revolución social.
Anuncia a continuación que mañana a las tres y media de la tarde celebrarán un meeting.
Firman por las clases invitadas 6 adheridas las sociedades: El Pacto Libre, Tres Clases de Vapor, Federación de Pintores, Sombreros, Latrilleros, Círculo de Algodón y comisión organizadora.—Marvis.

MURCIA 1.º, 9' m.

En esta capital no se ha organizado huelga ni manifestación de ninguna clase.
Se espera que ocurra lo mismo en el resto de la provincia.—Fruitas.

OVIEDO 30, 6' t.

La agrupación socialista de Gijón se reunirá mañana en el teatro de Joyelinos.
Aquí se reunirá la clase obrera a las once de la mañana en el teatro Fontan. Por la noche habrá una velada en el teatro del Circo y aparecerá el primer número del periódico *El Eco de Mayo*.
No habrá novedad.—El corresponsal.

1.º, 11'25 m.
Retiense los obreros en el teatro Fontan, de esta capital, y el Centro Obrero sin novedad particular. Avisaré si ocurre algo notable.—El corresponsal.

1.º, 11'35 m.
Reina gran tranquilidad en los centros mineros y fabriles.
Ayer pidieron 24 obreros de Langreos aumento de jornal.
Inmediatamente fueron despedidos por el director de las minas, pero 19 de ellos volvieron a pedir guardia. Los cinco restantes amenazaron a sus compañeros y fueron detenidos por la guardia civil.
Las noticias recibidas hasta las once de la mañana de Gijón, Trubia, Armas, Quirós, Muros, Aller, Langreos y otros puntos, acausan completa tranquilidad.
El gobernador no juzga necesario enviar fuerza militar a los distritos mineros.
Aquí celebra la federación de las sociedades de obreros un meeting en el teatro. A las nueve de la noche celebrará una velada en el Centro Obrero. Se pronunciarán discursos y se leerán poesías.
Créese que trascurrirá el día sin que se altere el orden público.—El director de *El Carbayón*.

PALENCIA 1.º, 10' m.

En la capital no se nota sintoma alguno de la fiesta del 1.º de mayo.
En Ordo trabajan los obreros de las minas.—El corresponsal.

SALAMANCA 1.º, 11'55 m.

Completa tranquilidad, sin temerse nada en toda la provincia.
Los obreros del ferrocarril pidieron permiso a los concejales para trabajar hoy; se les ha concedido y están entregados a sus habituales tareas.
Las medidas de precaución adoptadas se reducen a reforzar los puestos de guardia civil de Salamanca y Bejar.
Se han colocado algunas parejas en el gobierno civil y en la sucursal del Banco.—Laesera.

SEVILLA 30, 1' t.

Hasta ahora no se ha solicitado autorización alguna para celebrar mañana reunión obrera.
La prensa general es que nada ocurrirá, según aseguran algunos socialistas. Pero no falta tampoco quien asegure que algunos discolos pretenden promover desórdenes, tan solo por el desprecio que no se diga que no ha pasado nada en Sevilla.
Las autoridades se hallan prevenidas y permitirán enérgicamente cualquier desorden que se promoviara.
En los centros oficiales se niega rotun-

zamiento la existencia de la partida de mercedarios fugados de la cárcel de Utrera, que afirman noticias particulares. En los pueblos reina completa tranquilidad.

Numerosas fuerzas de la guardia civil recorren los términos donde se ha dicho que han aparecido ladrones.—Santigo.

No hay el menor síntoma de manifestación ni de reuniones obreras.

Desde las primeras horas de la mañana fuerzas del ejército ocupan los puntos estratégicos de la población como el Ayuntamiento, el Alcazar, la Aduana y Fábrica de tabacos.

Las guardias han sido reforzadas. La ciudad está tranquila y presenta un aspecto ordinario.—Santigo.

Vengo de recorrer los barrios extremos de la ciudad.

He preguntado a varios obreros los cuales me han contestado que existe el acuerdo de no dar prestado alguno a la fuerza pública para proceder contra ellos.

No han sido citados para reunión ni manifestación de ningún género.

Las precauciones militares son objeto de curiosidad general y se crean inútiles. Santigo.

VALENCIA

La ciudad presenta, poco más o menos, el aspecto de ayer.

Patrullas de la guardia civil han estado toda la noche rondando, sin que haya habido accidente desagradable alguno.

El señor presidente de la Audiencia ha dispuesto que los jueces de instrucción de los cuatro tribunales de la capital estén de servicio permanente.

Todo el día de ayer estuvo el señor gobernador civil conferenciando con las demás autoridades, a fin de prever hoy cualquier desorden.

También se han ofrecido a la primera autoridad civil muchos diputados y personas de diferentes partidos políticos.

Ha dejado de venir a la plaza bastante número de obreros; pero ni por esto se nota carencia de artículos de primera necesidad.—Ferrando.

Van reuniéndose los socialistas en el Tirol Valenciano para verificar el mes de mayo autorizado por el señor gobernador.

Por los alrededores de dicho centro hay muchas parejas de guardia civil de caballería e infantería. Ajenas hay dos compañías en la Plaza de Toros, que dista del Tirol unos sesenta pasos.

El jefe de vigilancia, Sr. Puga, tiene orden del señor gobernador de disolver el meeting a la primera palabra o grito subversivo.

Entre los que van reuniéndose en el Tirol figura gran número de obreros que no pertenecen al socialismo.

Se cree con fundamento que no ocurrirá accidente desagradable, pues los obreros están muy amonestados de sus patronos.—Ferrando.

VALLADOLID

Tranquilidad completa. Nada se teme para mañana.

Hay retenidos puestos en el Banco de España, en el telegrafo y otros edificios. Toda la ofic alid está en los cuarteles.

Los obreros están tranquilos. Se ven pocos en las tabernas y en las calles.

Hay tal seguridad en la población, que la función del teatro ha estado muy animada.—M.

No se ha verificado ningún meeting. La población presenta su estado ordinario.—Asensio.

ZAFRA

Un batallón de cazadores ha llegado a Almorochón.

Ha sido reforzada la guardia civil en varios puntos de Extremadura.

Reina tranquilidad en las minas de esta provincia.—Escobar.

ZARAGOZA

Población presenta aspecto normal. Muchos obreros del campo han salido a su trabajo. Otros industriales trabajan también hasta mediodía. Nadie les intromete. El alcalde ha publicado una alocución confiando en la cordura del pueblo.—Fondevilla.

Andrés impresora la Hija, ha dirigido a los trabajadores. En ella exponen ideas socialistas, proclamando unión en las clases trabajadoras.

Esta hoja la suscribe «El obrero L.» Tiempo desahuciable y algo frío que hace retirar de la vía pública los curiosos.—Fondevilla.

El servicio telegráfico de hoy es tan abundante y tiene tal interés, que nos vemos obligados a retirar, así en su totalidad, el original de la primera y de la segunda edición, aprovechando tan sólo unas cuantas noticias.

Por este motivo la última edición empieza hoy en primera plana, donde encontrarán nuestros lectores los telegramas recibidos hasta las cuatro de la tarde.

Los despachos desde las cuatro de la tarde hasta las ocho van en la sección de última hora.

TELÉGRAMAS SOBRE ASUNTOS GENERALES

EXTRANJEROS

La revolución en el Brasil. Londres 30, 9:35 t. Noticias que se acaban de recibir, dan cuenta de un grave suceso en el Brasil.

En Manaus, de aquella república, ha estallado la revolución.—Dulziet.

Ravachol. París 1.º, 10:50 m. Me aseguran que Ravachol ha salido anoche para Montroussin convenientemente custodiado.—R. Blasco.

NACIONALES

Arribada. Barcelona 30, 12:30 t. Hoy ha fundado en este puerto el crucero Reina Regente.—Figuerola.

Junta del Censo. Barcelona 1.º, 9:40 m. Ha empezado la junta provincial del Censo sin incidente alguno, bajo la presidencia del Sr. Maluquer, aprobándose varias inclusiones y exclusiones. La concurrencia escasa.—Figuerola.

Procesión solemne.—Nevada. Burgos 1.º, 9:30 m. Se ha administrado solemnemente el sacramento Viático a los enfermos.

Los balcones lucían colgaduras. La música de San Marcial acompaña a la procesión.

Nieva y hace mucho frío.—El correspondiente.

Robo sacrilego. Burgos 1.º, 10 m. Ha sido robada en la noche del 29 la iglesia de Villafraanca de Montes de Oca, llevándose los ladrones dos calices, una cruz esmeralda, una custodia, un copón, dos císteros, dos coronas de vírgen, varios broches y dos reliquias.—Asensio.

El verdugo. Burgos 1.º, 10:15 m. El ejecutor de justicia sale en el tren correo para Miranda, en el que va acompañado de la guardia civil, a cumplir la sentencia puesta al cabo Sezares. Desconfianza del indio.

Ha llegado el senador D. Julian Pasado.—Asensio.

Peticiones de indulto.

Burgos 1.º, 10:15 m. Ayuntamiento reunido ayer en sesión extraordinaria acordó solicitar el indulto del cabo Sezares, dirigidos los telegramas al presidente del Consejo de ministros, duque de Tetián, jefe del Palacio real, ministro de la Guerra y señores y diputados. Ha interesado también al arzobispo y a las señoras influyentes de la capital.—Asensio.

Nueva estación telegráfica.

Cáceres 30, 9 n. Se ha inaugurado la estación telegráfica de Arroyo del Puerto.

El alcalde, D. Manuel Collado, obsequió con un espléndido lunch al Municipio, a las autoridades y a muchos particulares, asistiendo el director del periódico La Opinión Pública, de Cáceres D. Manuel Pozo.

Se dirigen telegramas al ministro de la Gobernación, al director de Comunicaciones, al gobernador civil de las provincias, a las autoridades locales, produciendo las contestaciones entusiastas aplausos.—El correspondiente.

Llegada de un vapor correo.

Cádiz 30, 5:30 t. El sábado, al mediodía, llegó el vapor correo San Agustín, procedente de Buenos Aires y Montevideo, sin novedad.—Atlántica.

Varias noticias.

Cádiz 30, 10:35 n. Hoy ha sido despachado para la Habana el vapor Buenos Aires, con destino a 133 pasajeros, y ha fundado en este puerto, procedente de Buenos Aires, el vapor San Agustín con 333 pasajeros.

El lunes próximo tendrán lugar las pruebas del vapor Trujillo del Palmar, construido en los diques de la compañía Trasatlántica.

Se ha desarrollado la epizootia en el ganado de la campiña de Jerez.

Los rumores que han circulado acerca de la suspensión de pagos de la casa Vea Murguía, son de todo punto inexactos.—Correspondiente.

Petardo imaginario.

Córdoba 30, 5:45 t. Anoche, cerca de las once, comenzaron a circular rumores de que en la plaza del Angel, delante del edificio que ocupan los jesuitas, había estallado un petardo.

La alarma fué grande. La gente que se hallaba en los cafés y sitios públicos corrió al lugar del suceso.

Allí nos dijeron que efectivamente habían oído la detonación, pero que no habían encontrado vestigio alguno de tal petardo. Si éste estalló, no produjo daño de ninguna clase.—Escamilla.

Ligero accidente.

Córdoba 30, 5:50 t. El jefe de la estación de Cercedilla participa que en el puente, kilómetro 3 de la línea de Belmez, se descompuso la máquina núm. 174, teniendo necesidad de trasladar los trenes correos números 12 y 11.

La vía quedó libre a las seis y treinta y cinco de la mañana.—Escamilla.

La feria.

Jerez 30, 5:40 t. Hoy, primer día de feria, ha habido bastante animación, si bien no tanta como otros años, por faltar el aliciente de los toros.

Hay gran concurrencia de ganaderos, especialmente de caballos.

La velada que se celebró en la población estuvo animadísima, luciendo en la plaza de Alfonso XII vistosa iluminación a la veneciana.

La sociedad del casino Nacional, cuyo edificio ha sido restaurado y alhajado recientemente, dió un espléndido baile, al que asistió todo lo mejor de Jerez.—El correspondiente.

DE LA AGENCIA FABRA

Roma 30. Esta noche la policía ha hecho numerosas prisiones en Milán, Turin y Bari.

Igualmente han sido presos en Ancona 42 socialistas que proyectaban una manifestación para el día de hoy.

Roma 30. Acaba de recibirse la noticia de un nuevo atentado cometido por la dinamita.

En el palacio communal de Voghera, provincia de Pavia, ha estallado un fuerte petardo, sin que se sepa haya ocasionado ninguna desgracia personal. En cambio, los explosivos materiales son de consideración.

Se han hecho algunas prisiones. Berna 1.º, 1:30 m. Reina grande excitación, temiendo desórdenes anarquistas en algunos cantones.

En Lausana estalló anoche un cartucho de dinamite colocado en la fachada de una de las casas. Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia, pero los daños son de consideración.

Londres 1.º, 1 m. Cuarenta y cinco compañías hulleras no afiliadas a la federación de mineros, y que comprenden unos 10000 obreros, han acordado reanudar en breve el trabajo.

París 1.º. A las seis de la mañana París ofrece un aspecto habitual.

Los periódicos continúan creyendo que no se suscitará hoy ningún incidente grave.

Cuando más, se espera que únicamente surjan algunas pequeñas colisiones en los sitios de donde se reúnen las corporaciones obreras para dirigirse al meeting.

Entre los que se celebrará en la sala Flavie, pues la policía tiene órdenes de no consentir la formación de manifestaciones de ningún género.

Las noticias recibidas de los departamentos hacen esperar que el día pasará sin sobresaltos de gravedad.

Sin embargo, existen temores de que en las ceremonias de París se produzcan algunos tumultos, porque en dichos sitios son menos considerables las fuerzas de policía, que en su mayor parte están concentradas en la capital.

París 1.º. Los partidarios de Ravachol han presentado la candidatura de este para el cargo de consejero municipal en Saint-Ouen.

París 1.º. Sigue reinando tranquilidad.

El presidente de la Cámara se encuentra en el palacio de Borbón para recibir las delegaciones obreras.

Los despachos de los departamentos acusan completa tranquilidad.

En las 11 personas se dirigen con banderas a la llanura Guesbord a celebrar un meeting.

Orden completo.

proyectado de acuerdo con el directorio republicano centralista.

En los primeros días de la semana próxima probablemente saldrá la corte para Aranjuez.

Los acuerdos de los Ayuntamientos son ejecutivos según la ley, y el gobierno se preocupa al presente de la manera con que podrá intervenir en la cuestión suscitada por la Exposición de París, proyectada en el Retiro, la intervención que es más fácil de lo que se pudo creer en un principio. El parque de Madrid no fué cedido condicionalmente al Ayuntamiento de esta capital, sino que se incautó de él en tiempo de la revolución, sin que se reservaran derechos al gobierno, según hemos oído.

Lo que se cedió con condiciones al Ayuntamiento fué el jardín del Buen Retiro, por medio de una ley.

De todos modos, el asunto de la proposición que el martes apoyará el marqués de Sardoal es objeto de examen y estudio así por parte del Sr. Cánovas como del Sr. Elduayen.

El señor marqués de la Puente y Sotomayor, en los largos años de residencia que tuvo en España no ha intervenido jamás en contratos ni en negocios de ningún género con el gobierno, habiendo rehusado en una ocasión cuantas veces se le ha propuesto. Mucho más le hubiera de prestarse a eso ahora, por lo cual, es una intención absurda, probablemente fabricada con la intención que to o el mundo puede imaginar, la falsa especie de suponerle dispuesto a formar parte de una nueva sociedad para construir los barcos en los Astilleros del Nervión.

Todos los señores y diputados de la provincia de Burgos han visitado hoy al presidente del Consejo de ministros para solicitar el indulto de un cabo que ha de ser ejecutado en Miranda. La gravedad del delito ha impedido al gobierno dar esperanzas satisfactorias a los solicitantes.

Los autores de la proposición recomendando al gobierno que impida la concesión de terrenos del Retiro para la proyectada Exposición confederaron ayer en la cuestión legal para conocer hasta dónde alcanzan las atribuciones del gobierno en esta asunto. Después el Sr. Elduayen confirió con el Sr. Cánovas del Castillo, sobre el mismo asunto.

El Sr. Cánovas del Castillo ha declarado que en caso de que el centenario que se celebra en esta ciudad se celebrara en una clase que organizaran los ayuntamientos y corporaciones. No se ha mezclado, pues, ni poco ni mucho en si habría o no de celebrarse exposiciones industriales españolas ni extranjeras, limitándose a señalar toda subvención, y reservando el crédito oportuno por el Estado para los grandes monumentos permanentes que se están levantando para las exposiciones retrospectivas de Madrid, para la general de Pinturas y para los Congresos científicos y literarios que con tal motivo se celebran.

Ignora por lo mismo el Sr. Cánovas cuáles son los sitios dedicados por el Ayuntamiento de Madrid a la Exposición de que estos días hablan los periódicos, y entiende que ni ha debido ni debe mezclarse en eso, dejándolo al Ayuntamiento la responsabilidad que esclavamente le pertenece de sus acuerdos.

La única vez en que el jefe del gobierno se ha dirigido al señor alcalde respecto a este asunto, ha sido para rogarle que recomendara al Ayuntamiento que desechara el asunto de una vez, en los términos que juzgara convenientes, porque para el Sr. Cánovas, comisiones numerosas de artesanos, especialmente de carpinteros, en representación de más de 100 de diferentes oficios, quejándose de que ni se aprobaba ni se desaprobanda el proyecto, por lo cual se encontraban sin trabajo, no pudiendo buscarlo en otra parte, dió los compromisos que tenían adquiridos con los autores de la Exposición.

Por lo demás, es claro que en esta recomendación de que se desechara pronto el asunto, no ha ni remotamente envuelto la menor indicación acerca de las entradas y salidas al Retiro, ni del terreno en que hubiera de celebrarse; que para nada ha ocupado ni podido ocupar un solo instante al Sr. Cánovas, que siempre ha sido ajeno a todos los acuerdos y decisiones del Ayuntamiento.

A las cuatro de la tarde se celebrará mañana consejo de ministros.

Según dice un periódico de Burgos, hallándose en casa del párroco de Quintanilla Escalada, D. Romingo Ruiz, el sargento de la guardia civil, desde una arbolada inmediata se hizo un disparo de arma de fuego cuyo proyectil fué a espatir en un hueco en la localidad de la ventana, yendo de rebote a parar a la librería del citado párroco.

La pareja de la guardia civil del puerto de Robledo (Salamanca) ha detenido, poniéndolo a disposición del juez municipal de Salamanca, al vecino Pedro Hueso García, autor de la muerte violenta de su concueño Juan Alcalá Vega, acaecida en dicho pueblo el día 24 de abril.

HAN FALLECIDO: En Bilbao, D. Juan Larrea y Gueñas y doña Isabel Beartiano de Arana.

En Cádiz, D. Ignacio Mures y Domínguez.

En Valencia, doña Rafaela Enriquez de Navarra.

En Orense, D. Manuel Nuñez Zuolaga.

En Alcalá de Henares, D. Juan Perucha.

En Ciudad Real, D. Carmelo Guía.

En Córdoba, doña Juana Gutierrez y Ulloa.

En Lugo, doña Carolina Puga y Cobos.

En Zaragoza, D. Domingo Perez Borbono.

Escribe un periódico de Granada: «En carta recibida ayer por una persona muy conocida, se apunta la idea, atribuida a Cánovas, de proponer que en España se proceda a extinguir la dinamita para que no pueda ser vendida sino con las debidas garantías acerca de su uso, modo de evitar criminales atentados.»

Acerra de este extremo no tardará el gobierno en adoptar alguna resolución importante.»

Ayer tarde se ha reunido en el ministerio de Fomento la comisión de la Exposición de París, en la que se acordó de la parte de la presidencia de D. José Cárdenas, habiendo aprobado las instrucciones para los expositores de conformidad con las publicadas en Chicago, y comenzado la traducción de la clasificación general de productos.

El martes próximo a las once de la mañana y a las dos y media de la tarde, respectivamente, se reunirá en el ministerio de Fomento las subcomisiones de Hacienda y reglamentos para la Exposición Universal de Chicago.

En una sociedad científica donde frecuentemente se reúnen médicos distinguidos, hemos oído a varios de éstos emitir juicios respecto al nuevo tratamiento que emplea el Dr. Gallego en los enfriados que asiste en su gabinete de consulta Hortaizua, 40. Todos, estaban conformes en afirmar, que los brillantes resultados que obtiene en la curación del ozena (fetidez de aliento), y en las enfermedades de oídos y garganta, son debidos al estudio constante de la especialidad que dicho señor cultiva hace muchos años con tan buen éxito.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico, 28 100 pesetas, por 21 imposiciones al 6 por 100, y 110 al 3 por 100, y se han devuelto 18 342 pesetas, a petición de 23 imponentes.

La Comp. de Maesera, Madrid (Argumosa 1.º, 699), Bilbao-Santander Gijón.

Al dirigimos hoy por las calles de la corte en busca de noticias con que satisfacer la curiosidad de nuestros lectores, nos llamamos la atención los elezantes escarpates del establecimiento titulado El Palacio de Cristal, Carme., 28, propiedad del Sr. Ballesteros.

Nunca hubiéramos supuesto que era posible reunir tal conjunto de preciosas y elegantes telas, y sobre todo lo que más llama la atención de nuestros lectores, el selecto y buen gusto de sus dibujos, como por su precio fijado tan económico, estamos seguros que muy pronto han de adornar los airocos cuerpos de las madrileñas.

Tesoro y a los del mismo Banco que sufren el quebranto de los cambios; no solo ha dispuesto, como ayer digimos, no pagar en oro a algunos funcionarios, sino también suprimir todo pago en aquel metal.

Los alumnos aspirantes a ingreso en la escuela Politécnica, que actualmente se preparan en academias particulares y que aspiran a la carrera de ingenieros de caminos y a la de arquitectura, se reunirán en el Retiro próximo a las tres y media de la tarde, en el local de la escuela Politécnica, para tratar de una exposición que piensan elevar al ministro de Fomento, con objeto de que no se les prive de exámenes en el próximo mes de junio.

Ayer se abrieron al servicio público las estaciones telegráficas de Monóvar, Ayora, Garrovillas, Arroyo y Véjuna.

Anoche el servicio telegráfico para Sevilla se hacía con retraso por el mal estado de la línea.

En el restaurant del café Nacional se efectuó anoche el banquete que en obsequio al ex presidente de la Diputación provincial de Madrid, Sr. Combarán y España y demás diputados que votaron su anteproyecto, costaron varios amigos de los distritos del Congreso y Hospital y otros amigos particulares del referido Sr. España.

El banquete dió principio a las nueve. Ocupaba la presidencia el Sr. España, el cual tenía a la derecha e izquierda respectivamente a los diputados provinciales Arzente, Ferrer y Rosa y Sancho, y a los Sres. Mathet, Font y García Acevedo.

El Sr. Aguilera (D. Alberto) se negó a ocupar uno de los sitios de la presidencia, tomando asiento en una de las mesas extremas.

El número de comensales ascendió a 140.

Llegado el momento de los brindis, uno de los individuos de la comisión organizadora, Sr. Madne, explicó el objeto del banquete.

Uno de los comensales dió lectura a varias cartas de adhesión de los diputados provinciales Sres. Pulido, Moral y García Lomas, en cuya carta el último delegaba su representación en su compañero Sr. Rosa y Sancho.

Los señores Sres. Fernández Cabello, Canill y Berganza habianse adherido verbalmente.

El Sr. Aguilera (D. Alberto) pronunció breves y elocuentes frases en elogio del Sr. España, manifestando que había sido un presidente digno.

Los diputados provinciales Sres. Corral, Mathet, Argente, García Acevedo, Rosa y Sancho y Font explicaron su actitud frente de la Diputación.

Todos los discursos fueron muy aplaudidos.

Después de brindar algunos comensales, el Sr. España, en un elocuente discurso, explicó su criterio económico y demostró a la vez la razón que había tenido para abandonar la presidencia. Dió las gracias a todos los que en el local se encontraban y a los que no, y que se habían asociado al banquete, cuya muestra de cariño quedaria grabada eternamente en su alma.

Brindó por la comisión organizadora y finalmente por el Sr. Aguilera, con cuya asistencia había dado mayor realce al acto.

La concurrencia aplaudió repetidas veces al orador.

El banquete terminó a las once y media.

Según dice un periódico de Burgos, hallándose en casa del párroco de Quintanilla Escalada, D. Romingo Ruiz, el sargento de la guardia civil, desde una arbolada inmediata se hizo un disparo de arma de fuego cuyo proyectil fué a espatir en un hueco en la localidad de la ventana, yendo de rebote a parar a la librería del citado párroco.

La pareja de la guardia civil del puerto de Robledo (Salamanca) ha detenido, poniéndolo a disposición del juez municipal de Salamanca, al vecino Pedro Hueso García, autor de la muerte violenta de su concueño Juan Alcalá Vega, acaecida en dicho pueblo el día 24 de abril.

HAN FALLECIDO: En Bilbao, D. Juan Larrea y Gueñas y doña Isabel Beartiano de Arana.

En Cádiz, D. Ignacio Mures y Domínguez.

En Valencia, doña Rafaela Enriquez de Navarra.

En Orense, D. Manuel Nuñez Zuolaga.

En Alcalá de Henares, D. Juan Perucha.

En Ciudad Real, D. Carmelo Guía.

En Córdoba, doña Juana Gutierrez y Ulloa.

En Lugo, doña Carolina Puga y Cobos.

En Zaragoza, D. Domingo Perez Borbono.

Escribe un periódico de Granada: «En carta recibida ayer por una persona muy conocida, se apunta la idea, atribuida a Cánovas, de proponer que en España se proceda a extinguir la dinamita para que no pueda ser vendida sino con las debidas garantías acerca de su uso, modo de evitar criminales atentados.»

Acerra de este extremo no tardará el gobierno en adoptar alguna resolución importante.»

Ayer tarde se ha reunido en el ministerio de Fomento la comisión de la Exposición de París, en la que se acordó de la parte de la presidencia de D. José Cárdenas, habiendo aprobado las instrucciones para los expositores de conformidad con las publicadas en Chicago, y comenzado la traducción de la clasificación general de productos.

El martes próximo a las once de la mañana y a las dos y media de la tarde, respectivamente, se reunirá en el ministerio de Fomento las subcomisiones de Hacienda y reglamentos para la Exposición Universal de Chicago.

En una sociedad científica donde frecuentemente se reúnen médicos distinguidos, hemos oído a varios de éstos emitir juicios respecto al nuevo tratamiento que emplea el Dr. Gallego en los enfriados que asiste en su gabinete de consulta Hortaizua, 40. Todos, estaban conformes en afirmar, que los brillantes resultados que obtiene en la curación del ozena (fetidez de aliento), y en las enfermedades de oídos y garganta, son debidos al estudio constante de la especialidad que dicho señor cultiva hace muchos años con tan buen éxito.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico, 28 100 pesetas, por 21 imposiciones al 6 por 100, y 110 al 3 por 100, y se han devuelto 18 342 pesetas, a petición de 23 imponentes.

La Comp. de Maesera, Madrid (Argumosa 1.º, 699), Bilbao-Santander Gijón.

Al dirigimos hoy por las calles de la corte en busca de noticias con que satisfacer la curiosidad de nuestros lectores, nos llamamos la atención los elezantes escarpates del establecimiento titulado El Palacio de Cristal, Carme., 28, propiedad del Sr. Ballesteros.

Nunca hubiéramos supuesto que era posible reunir tal conjunto de preciosas y elegantes telas, y sobre todo lo que más llama la atención de nuestros lectores, el selecto y buen gusto de sus dibujos, como por su precio fijado tan económico, estamos seguros que muy pronto han de adornar los airocos cuerpos de las madrileñas.

MEETING

EN LOS JARDINES DEL RETIRO

1.º DE MAYO.—Manifestación internacional obrera.—El domingo 1.º de mayo a las nueve de la mañana, se celebrará una reunión pública en el teatro de los Jardines del Retiro, a la que se convoca a cuantos estén conformes con reproducir la reclamación de los poderes públicos de una ley que establezca la jornada de ocho horas y los demás puntos que abarca la legislación protectora del trabajo acordada en el congreso socialista internacional de París de 1889 y ratificada en el de Bruselas de 1891.

Madrid 28 de abril de 1892.

Arropación madrileña del partido socialista.—Asociación del Arte de Imprentar.—Sociedad de carpinteros La Unión.—Sociedad de obreros en hierro El Porvenir.—Sociedad de albaniles El Trabajo.

Sociedad de Marmolistas.—Sociedad de Estuqueiros.—Sociedad de Zapateros.—Sociedad de Curtidores.—Montepío de Tipógrafos.—Sociedad La Ebanistería Madrileña.—Sociedad de Panaderos (en organización).—Sociedad de Decoradores en papel (en organización).—Comité Central de la Federación Tipográfica.—Comité Nacional del Partido Socialista Obrero.

Así lo anunciaban desde hace algunos días los carteles de convocatoria fijados en diferentes puntos de Madrid.

Desde las siete de esta mañana numerosos grupos de obreros comenzaron a acudir a los expresados Jardines. Los manuales se iban reuniendo en medio del mayor orden en las inmediaciones del teatro, entendiéndose a diversos comandarios, referentes a la falta de trabajo.

Interin habia la hora de dar principio al meeting, nos encontramos en recoger algunos diálogos de los que tuvimos ocasión de escuchar.

«¿Te digo, Emilio, que esta solemnidad no tiene la importancia ni reviste las condiciones de los anteriores primeros de mayo.»

mo no tendrá que dar más que un paso para hacer la revolución. He aquí por qué los gobiernos no nos conceden: he aquí por qué no escuchan nuestras quejas...

Presidente.—El compañero Pablo Iglesias os va a dirigir la palabra. Votos.—¡Bravo! ¡Oíd por los hombres! ¡Viva el mar!

BILBAO 1.º, 12.30 t. El día amaneció lluvioso y granizando a ratos. Anocheció se suspendió el meeting anunciado en la Arboleda por no haber concurrido sus iniciadores...

Tronó contra los partidos políticos, principalmente contra los republicanos. Salpicó su discurso con las frases de rúbrica contra los burgueses, llamándolos infames, ladrones y viles explotadores.

ha sido un extranjero, vendedor ambulante. Merced a la amabilidad del gobernador Sr. Vivanco, acabo de examinar el petardo. Es bastante bien hecho. Se compone de un tubo de plomo, cerrado por las extremidades y reforzado con alambre grueso.

como encuentro la alhaja, dió los puros necesarios para entregársela a su dueño y está mañana efectuó la entrega. Con gusto consiguieron este rasgo de probidad.

ULTIMOS TELEGRAMAS

(Recibidos despues de las cuatro de la tarde)

PARIS 1.º, 11. Las calles presentan el aspecto de todos los domingos, un tanto más triste que de ordinario. No se ve aparato de fuerzas militares...

BERLÍN 1.º, 14.5 t. Está lloviendo en Berlín desde las primeras horas de la mañana. El tiempo de precipitaciones, y la policía recorre las calles en grupos de seis y de ocho guardias.

BURGOS 1.º, 2 t. Comenzó la reunión socialista a las once y veinte. Higinio Gil, albañil, lamenta que la corporación municipal les haya negado el local, habiendo sido el ejemplo dado por el obrero de la burguesía...

HUELVA 1.º, 10.10 m. No se ha celebrado manifestación alguna de obreros ni se ven grupos de ellos en ninguna parte, a pesar de que como día festivo no se trabaja ni en el muelle ni en los talleres.—Agütera.

VALLEJO 1.º, 2 t. Han asistido al meeting 4.000 personas, el orden se conserva bien; han hablado diez y siete oradores, los principales de entre éstos (aseses) Sánchez Gasco, Atecan fuertemente a la burguesía, proclamando que la jornada legal dure ocho horas.

DIARIO DE MADRID ALVAÑALQUÉ. Ante el día 2 de mayo.—San Anastasio doctor. Sale el sol a las 4.56; ponerse a las 6.59.

ALCOY 1.º, 12.40 t. Los anarquistas concurren hoy en escaso número a la ciudad de Emancipación, que han procurado evitar cualquier motivo de alarma.

